

# El Ovallino

**PARA EVITAR RACIONAMIENTO EN OVALLE**

## REPARTO DE AGUA EN LA PALOMA SE EVALUARÁ SEMANALMENTE

La DGA y las juntas de vigilancia avanzan en acuerdos que permitan un mejor uso del recurso hídrico, en consideración de la grave sequía que afecta a la provincia del Limarí. Cabe destacar que la situación se analiza semana a semana, considerando el agua disponible en el embalse.

02



**EN LA ESCUELA RURAL DE SAN MARCOS**

INAUGURAN OBRAS DE MEJORAMIENTO ENERGÉTICO 04

**EDUCACIÓN TÉCNICA EN LA REGIÓN DE COQUIMBO**

CFT DA INICIO A UN NUEVO AÑO ACADÉMICO 05

**INDAP ANUNCIA CONTINUIDAD DEL PLAN CAPRINO EN LA REGIÓN 08**

**ROMPEN CANDADOS O SE METEN POR LOS TECHOS EL MODUS OPERANDI DE ROBOS A LOCALES COMERCIALES EN OVALLE 03**



PARA EVITAR RACIONAMIENTO EN OVALLE

# Redistribución de agua en La Paloma se evaluará semanalmente

**La DGA y las juntas de vigilancia avanzan en acuerdos que permitan un mejor uso del recurso hídrico, en consideración de la grave sequía que afecta a la provincia del Limarí. Cabe destacar que la situación se analiza semana a semana, considerando el agua disponible en el embalse.**

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Ovalle

La sequía en la provincia del Limarí es una realidad que cada día se agrava más, amenazando la subsistencia de rubros tradicionales de la zona como la agricultura, poniendo incluso en peligro el agua para consumo humano.

En este contexto, se ha puesto sobre la mesa el riesgo de que pueda haber un racionamiento de agua en la comuna de Ovalle, pero autoridades y regantes han trabajado para evitar que se materialice ese escenario extremo.

Al respecto, el seremi de Obras Públicas, Javier Sandoval Guzmán, comenta que las medidas más inmediatas que se han implementado son los acuerdos que se han adoptado para priorizar el consumo humano.

“Respecto al tema hídrico en la región, hemos trabajado incansablemente con nuestra Dirección General de Aguas y la de Obras Hidráulicas, poniendo como prioridad impulsar una mejor gestión del recurso. Entre las medidas, podemos mencionar algunas de corto plazo y otras de largo plazo. Una de las medidas de corto plazo la realizó nuestra DGA, instruyendo la preparación de acuerdos de redistribución a las juntas de vigilancia, para priorizar el consumo humano. Por otra parte, y como medida más a largo plazo, se está avanzando también en el proyecto de desaladora para la conurbación. Estas medidas, entre tantas otras, tienen el objetivo de evitar el racionamiento de agua en las comunas más afectadas, como lo son La Serena, Coquimbo y Ovalle”, indicó la autoridad regional del MOP.



El embalse La Paloma se mantiene en niveles mínimos, a la espera de precipitaciones en el invierno.

LAUTARO CARMONA

UNA DE LAS MEDIDAS DE CORTO PLAZO LA REALIZÓ NUESTRA DGA, INSTRUYENDO LA PREPARACIÓN DE ACUERDOS DE REDISTRIBUCIÓN A LAS JUNTAS DE VIGILANCIA, PARA PRIORIZAR EL CONSUMO HUMANO”

**JAVIER SANDOVAL GUZMÁN**  
SEREMI DE OBRAS PÚBLICAS

Sobre los acuerdos de redistribución de agua con la DGA, el presidente de la Junta de Vigilancia del Río Limarí, José Eugenio González, explicó que “se ha trabajado bien. Esto es algo que se va evaluando semanalmente. Es un trabajo coordinado, y en estos momentos se están afinando algunas mediciones, pues muchas que se hacían de forma manual, ahora se hacen de forma telemática. Entonces se

EN ESTOS MOMENTOS SE ESTÁN AFINANDO ALGUNAS MEDICIONES. MUCHAS SE HACÍAN DE FORMA MANUAL, PERO AHORA SE HACEN DE FORMA TELEMÁTICA. ENTONCES SE ESTÁ MODERNIZANDO TODO EL TRABAJO DE DISTRIBUCIÓN Y AJUSTE DE USO DE AGUA”

**JOSÉ EUGENIO GONZÁLEZ**

PRESIDENTE DE LA JUNTA DE VIGILANCIA DEL RÍO LIMARÍ

está modernizando todo el trabajo de distribución y ajuste de uso de agua. Se está controlando que se cumplan los acuerdos de redistribución, y se está sacando una cantidad acotada de agua del embalse La Paloma para asegurar el consumo humano fundamentalmente, con una pequeña cantidad para riego, lo que va permitir pasar el invierno sin restricciones. Hasta el momento

no tenemos ningún racionamiento de agua, pero esto se irá evaluando en la medida que avance el otoño y el invierno, para ver si habrán precipitaciones”, detalló.

Por su parte, el gerente regional de Aguas del Valle, Andres Nazer, explicó que la empresa sanitaria también viene realizando obras en este contexto de escasez hídrica.

“La región está atravesando una sequía extrema que se extiende por más de 14 años, con nulas lluvias y nieve en el último año, lo que nos está llevando a un escenario crítico. Por ello, seguimos desarrollando nuevas obras, trabajando con diversos actores de la cuenca y autoridades, para enfrentar los próximos meses. La situación de Ovalle es de extremo riesgo, pues el abastecimiento de agua potable para la ciudad –y sus alrededores como Sotaquí y Huamalata– dependen del río, siempre y cuando haya recurso disponible en el embalse La Paloma”, afirmó.

“La sequía es el principal foco de nuestra gestión y por ello sólo en la última década hemos destinado más de \$86.000 millones en inversiones extra a lo que supone nuestra gestión habitual”, agregó el ejecutivo.

AFECTADOS PIDEN MAYOR PREVENCIÓN UTILIZANDO LAS CÁMARAS DE TELEVIGILANCIA

# El modus operandi del robo a locales comerciales en Ovalle

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Ovalle

El robo en lugar no habitado es en estos momentos uno de los delitos más frecuentes en la comuna de Ovalle, lo que se traduce principalmente en el robo a locales comerciales del centro.

De esta manera, los comerciantes frecuentemente están denunciando este tipo de hechos, los cuales no han cesado, y así lo comenta uno de los dirigentes del sector de Barrio Independencia, Óscar López.

“Estamos siendo afectados por una banda que ya es conocida, que está robando en todo el centro de nuestra ciudad. Lamentablemente, a pesar de saber quiénes son, y que Carabineros los ha detenido, muchos han sido liberados por los jueces, por eso los comerciantes nos estamos viendo muy afectados. Estos delincuentes tienen un modus operandi, pasan de noche cortando candados, y después en otra hora vuelven para abrir la cortina y meterse al negocio, si no les resulta eso, se meten por los techos”, declaró.

Una de las comerciantes afectadas, Lilian Vega, entregó su testimonio para esta nota periodística, “un viernes yo cerré normal, pero cuando llegué el sábado en la mañana vi que estaba todo sucio, y ahí me di cuenta que se habían metido por el techo. Yo ya he sido afectada tres veces por robo, me han robado cigarrillos, perfumería, desodorante, todo lo que es fácil de reducir, y es mucha la pérdida. Hace poco le pasó lo mismo a un vecino, ya no sabemos qué hacer, uno ya está aburrido de que pase esto”, lamentó.

Por su parte, el vocero de los comerciantes del sector Benavente, Robert Townsend, asegura que incluso algunos emprendedores han cerrado sus negocios.

“El modus operandi es el mismo, uno piensa que debe ser la misma banda siempre, rompen el candado o entran por la techumbre. En el sector que estoy yo hay aproximadamente tres locales que cerraron por este tema, ya no están trabajando por culpa de la delincuencia, porque el capital de los pequeños comerciantes es poco, entonces si le roban la mercadería, los quiebran. Acá roban de todo, cuando el delincuente entra al local, va robar todo lo que pueda, sea dinero o mercadería”, señaló.

## LLAMADO A LA PREVENCIÓN

Los comerciantes cuestionan que no se estén adoptando medidas pre-

**Comerciantes del centro denuncian que no han cesado esta clase de delitos en contra de sus negocios, pues según comentan los afectados, los antisociales utilizarían el horario nocturno para efectuar este tipo de ilícito, rompiendo los candados para poder ingresar. Incluso, aseguran, han roto las techumbres para lograr el mismo objetivo.**



Delincuentes rompen los techos de los locales comerciales para entrar a robar. ELOVALLINO

ventivas, enfatizando en el ejemplo de la central de cámaras, “a nosotros nos llama la atención, que a pesar de que hay cámaras, estas no se utilizan de forma preventiva, falta que se haga un perifoneo disuasivo, eso no está funcionando. Después de los hechos se recurre a las cámaras, para recoger el material fílmico de lo que sucedido, pero no se está utilizando de forma preventiva. Nosotros tuvimos una reunión con Carabineros para hacer estas sugerencias”, señaló

Óscar López.

En la misma línea declaró Robert Townsend, quien cuestiona la efectividad de la central, “las cámaras no están generando la prevención necesaria para las calles, cuando se meten a robar revisan las imágenes, pero nosotros queremos que se usen para prevenir. Por eso yo creo que falta una buena jefatura, y falta una capacitación para los operadores, para que puedan identificar el perfil de un delincuente”, indicó.

“ESTOS DELINCUENTES TIENEN UN MODUS OPERANDI, PASAN DE NOCHE CORTANDO CANDADOS, Y DESPUÉS EN OTRA HORA VUELVEN PARA ABRIR LA CORTINA Y METERSE AL NEGOCIO, SI NO LES RESULTA ESO, SE METEN POR LOS TECHOS”

**ÓSCAR LÓPEZ**

DIRIGENTE DE COMERCIANTES DE INDEPENDENCIA

Al respecto, desde la Dirección de Seguridad Pública del municipio local señalaron que “desde la Central de Cámaras se han dado las instrucciones de aumentar la vigilancia en ese tramo de calle Benavente, para generar un mayor resguardo”. Agregaron que “ese es un sector donde gran parte de sus estructuras son ligeras en los techos, construcciones muy antiguas que son muy vulnerables y es por donde mayormente se han producido los robos. Por lo mismo la Central de Cámaras ha puesto mucho mayor cuidado en los monitoreos, sumado a las constantes rondas de los inspectores de seguridad por la zona, durante el día y durante la noche”. Asimismo añadieron que “el aumento en el follaje de los árboles impide casi en un 60% la visibilidad, motivo por el cual se inició un plan de poda importante en el sector, con la finalidad de mejorar el alcance de las cámaras y el resguardo del comercio del sector. A eso se debe sumar la gran cantidad de cables en el tendido eléctrico entre postes agrava aún más el uso eficiente de las cámaras”.

Por su parte, la Delegada Presidencial del Limarí, Marily Escobar, destacó las coordinaciones que se han realizado desde el gobierno en materia de seguridad, “constantemente tenemos comunicación con las policías y nos reunimos semanalmente. El trabajo mancomunado es esencial también con los municipios y OS14, donde vamos recabando lo que ocurre y se van tomando decisiones de acciones preventivas”

INVERSIÓN DE \$362 MILLONES DEL MINISTERIO DE ENERGÍA

# Inauguran obras de mejoramiento energético en escuela de San Marcos

EQUIPO EL OVALLINO  
Combarbalá

Una inversión de 362 millones de pesos destinó el Ministerio de Energía para la implementación del programa Mejor Escuela en el colegio Arturo Pérez Canto de San Marcos, en la comuna de Combarbalá, mediante un conjunto de obras de acondicionamiento energético en favor de cerca de 80 estudiantes y docentes de esta localidad.

Los trabajos ejecutados por la Agencia de Sostenibilidad Energética consistieron en acondicionamiento térmico en las salas de clases, reforzamiento de aislación en las techumbres, instalación de ventanas termopanel, recambio de puertas, iluminación led, entre otros adelantos, lo cual entrega un ambiente más acogedor frente a las diferencias de temperatura en invierno y verano.

Tras la inauguración la seremi de Energía, María Castillo Rojas, destacó que "el programa Mejor Escuela es muy importante para el Gobierno del Presidente Gabriel Boric y para el Ministerio porque llegamos a los territorios más alejados de comunas rurales, con eficiencia energética para alumnos que se encuentran haciendo patria en comunas o en sectores más

**Acondicionamiento térmico en muros y cielos, ventanas termopanel, recambio de puertas e iluminación led, corresponden al programa Mejor Escuela.**

aislados. Esto nos permite dejar una huella, con proyectos de infraestructura donde los niños gozarán de mayor bienestar y con más motivación para estudiar y ser en el futuro grandes personas que puedan representar muy bien a la comuna de Combarbalá".

El alcalde de Combarbalá, Pedro Castillo, sostuvo que "este mejoramiento térmico ha permitido producir un cambio muy profundo en las condiciones en las que reciben educación los niños y niñas de esta localidad. Son más de 360 millones de pesos destinados para distintas obras que han aumentado el aislamiento térmico y el aprovechamiento al máximo de las condiciones climáticas de nuestra comuna, entregando un recinto muy fresco en condiciones en que hoy la temperatura exterior es bastante



CEDIDA

Cerca de 80 escolares se verán beneficiados con este mejoramiento en la Escuela de San Marcos.

elevada y también en invierno cuando las temperaturas bajen bruscamente, que ese cambio no sea tan marcado al interior de las salas. Valoramos el esfuerzo del Ministerio de Energía, de la Agencia de Sostenibilidad Energética y del Gobierno de Chile, que aceptó la postulación que hicimos como municipio para esta escuela y así generar esta inversión".

En tanto, el director de la escuela Osvaldo Campusano, manifestó estar "muy contento y feliz porque es un sueño anhelado por décadas, que hoy se cumple. Las aulas son agradables, el acondicionamiento térmico que tienen es fabuloso y a mayor temperatura

se tiene una sala grata, en palabras comunes, y en la mañana entramos a las 07:30 en transporte, pero el frío ya no va a ser un impedimento para que los niños estén trabajando en forma grata en nuestro establecimiento. Son proyectos de alto monto y que valía la pena el sacrificio. Los colegas y estudiantes apoyaron mucho para cambiarnos de sala y cumplir con los tiempos de la empresa".

El programa Mejor Escuela del Ministerio de Energía se ha ejecutado en otros tres establecimientos de las comunas de Canela, Illapel y Vicuña, con una inversión estimada de 1.200 millones de pesos.

CARTELERA

# CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle



Escanea el código para revisar la cartelera

**APERTURA BOLETERÍAS:**

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.  
Cierre después de la última función.  
(Horarios de traspases e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)  
\*Los horarios esta sujetos a modificación.

## AVISO DE REMATE

En causa Rol C-504-2023, "BANCO DEL ESTADO con CATALDO", el 1º Juzgado de Letras Ovalle, rematará por la plataforma ZOOM, el 13 de mayo de 2024, a las 12:00 hrs., inmueble ubicado en Ovalle, Casa Tipo A, sitio Nro. 30 de la manzana 3, con numeración municipal por Pasaje Humberto Larrondo Nro. 851, Etapa Uno del Loteo Llanos de San Luis IV. Inscrito a fojas 1016 vuelta, N° 1555 del Registro de Propiedad del CBR de Ovalle del año 2021. Rol de avalúo N° 3128-180, de Ovalle. Mínimo para la subasta \$50.303.714.- Los interesados deberán tener activa su Clave única del Estado para la suscripción del Acta de Remate y deberán depositar la suma correspondiente al 10% del mínimo, esto es \$5.030.371.- a través de cupón de pago Banco Estado, en la cuenta corriente del tribunal N° 13.300.058.480, debiendo enviar a más tardar a las 12:00 horas del día hábil anterior al fijado para la subasta, para lo cual no se considerará como hábil el día sábado, comprobante legible del depósito, además de su individualización, correo electrónico y N° telefónico a la casilla de correo: [jlovalle1\\_remates@pjud.cl](mailto:jlovalle1_remates@pjud.cl). Demás condiciones, y bases consultar el expediente virtual en el sitio [www.pjud.cl](http://www.pjud.cl)

JUAN VARAS ADAROS.  
SECRETARIO

EDUCACIÓN TÉCNICA EN LA REGIÓN DE COQUIMBO

# CFT Estatal inaugura año académico en el Teatro Municipal de Ovalle

**Se destacó la inclusión y equidad de género en las celebraciones que enfatizaron el compromiso de sus estudiantes y la participación de más mujeres en áreas masculinizadas.**

EQUIPO EL OVALINO  
Ovalle

El Centro de Formación Técnica Estatal de la Región de Coquimbo realizó sus tradicionales inauguraciones de año académico para este 2024. En esta oportunidad, se realizaron ceremonias en las comunas de Andacollo, Illapel, Monte Patria y Ovalle, donde participaron diversas autoridades comunales y regionales resaltando el papel del centro de estudios en toda la región.

El acto de inauguración, celebrado el 23 de abril en el emblemático Teatro Municipal de Ovalle (TMO), inició con un discurso del alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña Rojas, quien manifestó la importancia de la educación técnica en el desarrollo socioeconómico de la comuna y la región en su conjunto. Además, resaltó el papel fundamental del CFT Estatal Región de Coquimbo en la formación de profesionales altamente capacitados y comprometidos con el progreso local. "Es una importante alternativa de calidad, con una oferta de carreras innovadora y moderna,



La Compañía de Danzas Folklóricas Paihuén llenó de color la inauguración del año académico del CFT.

CEDIDA

con temáticas que le interesan a la comunidad. Valoramos el trabajo que realizan en Ovalle, mejorando las oportunidades que tienen a los jóvenes y adultos sobre todo de sectores rurales", afirmó el alcalde.

En un ambiente cargado de entusiasmo, la actividad contó con una hermosa presentación la Compañía de Danzas Folklóricas Paihuén, donde los ritmos y colores de la danza tradicional chilena llenaron el escenario, capturando la atención y el aplauso del público presente, que se deleitó en dos oportunidades, con la destreza y pasión de los bailarines.

Uno de los momentos más conmovedores de la jornada fue el mensaje de Eric Páez, estudiante del Técnico

de Nivel Superior en Construcción en segundo año. Con voz firme y emocionada, Eric compartió su experiencia como estudiante, destacando el apoyo y la calidad educativa que ha encontrado en el CFT. "Me he sentido muy acogido y bienvenido en el instituto donde me han enseñado mucho sobre la perseverancia, seguir mejorando, dejando los temores de lado. Aquí he encontrado no solo conocimientos, sino también una familia y oportunidades que nunca imaginé. No se rindan, esfuércense al máximo y si tienen la oportunidad aprovéchenla, no se queden solo con lo aprendido en las aulas", expresó Eric, visiblemente emocionado.

Por su parte, el rector del CFT Estatal,

Hugo Keith Acevedo, manifestó que "estos actos son muy simbólicos para nuestros alumnos, donde vemos que se están cumpliendo sus expectativas. Desearles lo mejor en este año 2024, especialmente a nuestros estudiantes nuevos, vemos el alza que ha sido sustancial en la matrícula, donde ya alcanzamos a nivel regional 1.400 alumnos y en Ovalle más de 900", finalizó la autoridad educacional.

La inauguración del año académico del CFT Estatal Región de Coquimbo en Ovalle no solo fue un evento protocolar, sino una celebración de la diversidad cultural, el compromiso educativo y la esperanza de un futuro prometedor para los estudiantes y la comunidad en su conjunto.

## Distorsiones



Bien dentro de la cancha, mal fuera de ella. Así fue la semana anterior para Provincial Ovalle, que le quitó el invicto a Deportes Concepción, ganando por 2-1 con justicia, en el gramado del "Diagueta", pero que perdió tres puntos ganados en cancha, por un problema administrativo en el

lance ante Provincial Osorno.

Respecto al encuentro ante los "lilas", ya se ha escrito en abundancia, pero lo importante fue obviamente retomar la senda victoriosa y ganar en confianza, de cara a los próximos desafíos, el primero de los cuales será esta tarde en Linares, ante un cuadro muy necesitado de puntos y que evidencia un divorcio entre los hinchas y el cuerpo técnico del equipo.

Pero estas líneas quiero dedicarlas principalmente al aspecto reglamentario, que llevó a la ANFP a deducirle

tres unidades al club limarino, debido a la no inscripción de un jugador sub-21 en la planilla del encuentro ante Osorno.

Una situación que curiosamente no fue reclamada por el cuadro "lechero", sino que fue advertida por un funcionario de la mesa de Quilín, quien elevó el caso al Tribunal de Disciplina del organismo.

Lamentablemente para las pretensiones del cuadro dirigido por Luis Pérez Franco, esta instancia judicial falló en su contra y, de haber estado más cerca de los líderes, ahora Provincial está mucho más

cerca del lote de abajo y tendrá que recuperar las unidades en los siguientes partidos.

Ahora bien, más allá del reproche a los responsables de advertir esta clase de situaciones, no es menos cierto que se trata de medidas que debiesen ser extirpadas de cualquier base reglamentaria, pues no se condicen con el espíritu y el criterio deportivos, que debiesen ser los que primen ante cualquier evento.

Sería iluso pensar que la inscripción de un juvenil fuera a cambiar mucho las cosas en un partido, más aún si en

cancha ya se había sentado una superioridad de parte del cuadro "ciclonero".

También llama la atención que haya personeros de la ANFP preocupados de advertir esta clase de detalles de oficina, en un ánimo ajeno al fair play y muy alejado de lo que debiese ser una lucha eminentemente deportiva.

Pero se trata de un problema que trasciende la esfera futbolística y que tiene que ver en gran medida también con la exacerbación de un legalismo muy chileno, que termina distorsionando las cosas.

CON LA PRESENCIA DE AUTORIDADES Y TRABAJADORES

# En la región dan el vamos a la reducción de la jornada laboral **por la ley de 40 Horas**

**En la zona más de 100 mil trabajadores y trabajadoras se verán beneficiados con la reducción de la jornada de trabajo.**

EQUIPO EL OVALLINO  
Región de Coquimbo

Autoridades de gobierno se desplegaron por todo el país para el dar el vamos a la entrada en vigencia de la ley de 40 Horas este viernes 26 de abril.

En Santiago, la ministra del Trabajo y Previsión Social, Jeannette Jara; la ministra Secretaria General de Gobierno, Camila Vallejo, y el titular de la Secretaría General de la Presidencia, Álvaro Elizalde, participaron en una festiva actividad de pausa saludable.

En ese contexto, la ministra Jeannette Jara señaló en la capital que la ley de 40 Horas es “un logro importante para nuestro país, un logro para Chile, que inicia un camino a una reivindicación histórica por la cual muchos trabajadores, en los inicios del sindicalismo, incluso dieron su vida, que es tener una jornada laboral”.

“Vamos camino a las 40 horas y ese es un gran logro del país, de todas y de todos nosotros. Y lo digo con esta claridad, porque la convicción del Gobierno del Presidente Gabriel Boric fue hacer posible y real este anhelo que habían presentado con tanta voluntad, pasión y defensa, nuestra ministra Camila Vallejo



En las dependencias de la empresa Cevin S.A., autoridades y trabajadores celebraron la puesta en vigencia de la ley de 40 horas.

CEDIDA

y nuestra presidenta de la Cámara de Diputados, Karol Cariola”.

En la Región de Coquimbo, en tanto, en dependencias de la empresa Cevin S.A, ésta recibió el reconocimiento Sello 40 Horas que destaca a los empleadores que se adelantan a la implementación de la reducción de la jornada laboral.

Al respecto el seremi del Trabajo, Francisco Brizuela, comentó que “hoy es un día histórico porque entra en vigencia la ley 20.561, que es conocida como la ley de 40 horas. Y estamos precisamente en una empresa que se ha suscrito voluntariamente a la reducción de la jornada de 45 a 40 horas de manera voluntaria y hoy estamos

celebrando esta muy buena noticia para los y las trabajadoras de nuestro país, en conjunto también con dirigentes y dirigentes sindicales que están hoy día están compartiendo esta buena noticia”.

Hay que destacar que la Empresa Cevin desde el año 2023 cuenta con una jornada de trabajo semanal de 38,5 horas y pasaron de laborar de 6 días a 5 cinco en la semana, uniéndose al selecto grupo de 23 empresas regionales que cuentan con la certificación del Sello 40 Horas.

Jorge Arana, trabajador de Cevin, compartió su alegría por la implementación de la ley. “Yo vengo de trabajar jornadas muy bruscas por no decir otra cosa, que eran 68 horas semanales. Era una bruta (sic) inmensa. Después pasamos, con los años a 48 horas semanales y después a las 45 horas. Y ahora lo puedo decir felizmente que estamos con 40 horas semanales”, afirmó.

Por su parte, Jesús Maza, gerente y socio de Cevin, manifestó que “evidentemente está siempre el miedo o la sensación de que qué es lo que puede pasar, se te va a bajar tus rentas y todo. Afortunadamente, con el desarrollo que

hemos hecho, hemos crecido en venta y logramos estructurar de mejor forma nuestro horario y resultó”.

Paulina Mora, seremi de Gobierno destacó la agenda legislativa que ha impulsado el gobierno del Presidente Boric y explicó que “esto en conjunto con otras materias que hemos ido trabajando como gobierno, se van complementando también para poder mejorar la calidad de vida y con cosas concretas. Y en este momento, lo que hoy día nos convoca es precisamente la disminución de esta hora, que va a ir en beneficio directo no solamente de trabajadoras y trabajadores sino que también de sus familias”.

El proyecto original de la ley de 40 Horas fue presentado en 2017 por la entonces diputada y hoy ministra de SEGEOB, Camila Vallejo, y la diputada Karol Cariola. En 2022 el gobierno del Presidente Gabriel Boric ingresó indicaciones a dicha propuesta, las que surgieron de un trabajo tripartito entre trabajadores, empleadores y Ejecutivo. El proyecto fue despachado a ley por el Congreso, con apoyo transversal, en abril del año pasado y promulgada el mismo mes.

## EXTRACTO DE REMATE

**EL SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE**, ubicado en Antonio Tirado Nro. 140, Ovalle, **rematará el día 10 de mayo de 2024, a las 12:00 horas**, mediante video conferencia por la plataforma Zoom, la propiedad ubicada en Calle Juan Pablo II N° 1440, sitio 15 manzana 2, del plano de Loteo “Proyecto Loteo Villa San Antonio”, Ovalle, inscrito a nombre de **Erika Fabiola Rojas Castillo, a fojas 3818, No. 2946** del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle, correspondiente al año 2005. **Rol de avalúo 623-135** Ovalle. Mínimo para la subasta será de **\$9.077.333**. Los interesados deberán consignar previamente el 10% del mínimo de la subasta, mediante vale vista bancario a la orden del Tribunal tomado en Banco Estado, y acompañando materialmente a la causa. Bases de subasta y demás antecedentes constan en causa **Rol C-679-2019, “BANCO DEL ESTADO DE CHILE con ROJAS”**

Secretario Subrogante.  
Mauricio Alejandro Aguilera Tapia.

## EXTRACTO

Tercer Juzgado de Letras de Ovalle, en autos V-358-2023, por resolución dictada con fecha 27 de marzo del año 2024, se accede a designar a doña Rosa Margarita Cortes Orrego en calidad de curadora respecto de doña Gladys de Jesús Orrego Pizarro, quedando esta última privada de la administración de sus bienes.

**SECRETARIO**

AVISOS  
ECONÓMICOS

**El Ovallino**

**Aquí,  
donde quieres  
que te vean**

Te esperamos en  
Miguel Aguirre  
109, Ovalle

SE COMPÉTIRÁ EN 13 DISCIPLINAS

# Mayo le dará la bienvenida a los **Juegos Deportivos Escolares 2024**

CARLOS RIVERA V.  
La Serena

Con la etapa de los deportes colectivos en su fase comunal, se iniciará en el mes de mayo próximo, los Juegos Deportivos Escolares (JDE) 2024. Será el lunes 6 la fecha elegida por las autoridades deportivas y regionales para oficializar el lanzamiento que tendrá como epicentro la comuna de Río Hurtado, en la provincia de Limarí. La etapa individual, por su parte, tendrá su primera actividad el sábado 27 del mismo mes.

El evento escolar más importante de Chile, que es organizado por el Instituto Nacional de Deportes IND, clasificará los mejores representantes, en una de sus categorías, al Campeonato Sudamericano de Colombia.

En los juegos participan alumnos y alumnas Sub 10, Sub 12, Sub 14 y Sub 17, bordeando los 140 mil

**En la comuna de Río Hurtado se realizará el lanzamiento de la competencia escolar más importante del país, la que se extenderá hasta octubre próximo.**

deportistas que luego de la etapa comunal, avanzan a los provinciales y regionales. Cabe recordar que en el caso de los Sub 14, los campeones de esta última fase, serán los que lleguen a la final nacional.

La organización la llevan adelante los ministerios de Deporte y de Educación, además del IND, por lo que el proceso para sumarse se encuentra abierta para todos las escuelas y colegios de todo el país,



MINDEP

La natación es una de las disciplinas consideradas para la edición 2024 de los Juegos Deportivos Escolares.

tanto públicos como privados.

## LAS DISCIPLINAS

Asimismo, en esta nueva edición de los juegos se disputarán 13 disciplinas: ajedrez, atletismo, atletismo adaptado, balonmano, básquetbol, ciclismo, fútbol, futsal, judo, natación, taekwondo, tenis de mesa y vóleybol.

El seremi del Deporte, Fernando Medina, está formulando la convocatoria a las unidades educativas de la Región de Coquimbo, reiterando que mayo será el mes del puntapié inicial en la instancia

comunal. "En ese mes iniciaremos las competencias y el lanzamiento de los Juegos Deportivos Escolares por primera vez en la comuna de Río Hurtado", precisando que por primera vez "participarán en la mayoría de las disciplinas".

La autoridad local, extendió los agradecimientos y el compromiso que han mostrado los municipios y sus encargados extraescolares por sumarse a esta fiesta deportiva, la más grande del país en materia escolar. "Ellos son claves en el desarrollo y buen resultado de esta actividad", concluyó.

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor

Fotos 08:02

Audios 08:03

Videos 08:03

Denuncias 08:03

Envíanos todo y en todo momento 08:04

**Agrégnanos al WhatsApp**

**+56 942862299**

**El Ovallino**

## SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

- www.elovallino.cl
- @elovallino
- facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

# El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:  
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

**Francisco Puga Medina**  
**Jorge Contador Araya**

OFICINA OVALLE:

**Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271**

OFICINA LA SERENA:  
PUBLICIDAD:  
SUSCRIPCIONES:

**Brasil 431 Fono (51) 2200400**  
**Fono (51) 2200420**  
**Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400**

## GENERALES

### CITACIÓN

Por orden del Superintendente del Cuerpo de Bomberos de Ovalle Sr. Isidoro Segundo Ossandon Vega, se cita a asamblea general para el día y hora que se detalla mas abajo. Día: 2 de mayo del 2024. Hora: 20:00 primera citación y 20:15. Segunda citacion: Lugar:

dependencias del cuartel general Miguel Aguirre 364.Tenida: formal. Tabla: cuenta año 2023

### VEHICULOS

#### VENDO CAMION

Vendo camión Iveco 380E, doble puente, año 2002, transferible, en \$11.000.000.- Llamar al fono; +569 65090366 Marcos

**AVISOS ECONÓMICOS**

**El Ovallino**

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)

**Avisos económicos El Ovallino**

Aquí, donde quieres que te vean

Busca, vende, compra, arrienda

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)

**TE ESPERAMOS EN MIGUEL AGUIRRE 109, OVALLE. FONOS: (51) 2200420 / +569 92271967**

CON DURACIÓN DE 3 AÑOS

# INDAP anuncia la **continuidad del Plan Caprino** en la Región de Coquimbo

La iniciativa había terminado su periodo de ejecución a finales del año 2023.

EQUIPO EL OVALLINO  
Ovalle

Frente a la situación de escasez hídrica y ante la presencia del cambio climático un apoyo fundamental para las productoras y productores caprinos de la región de Coquimbo es el que brinda el Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP).

Consciente de esta situación y reconociendo el aporte social, económico y cultural del rubro es que recientemente el servicio de agro anunció la continuidad de su programa Plan Caprino, el que había finalizado su periodo de ejecución a finales del 2023.

Su reactivación destaca por una nueva normativa, la cual es el resultado de diversas instancias donde INDAP escuchó y recopiló los requerimientos y necesidades concretas de la Agricultura Familiar Campesina e Indígena.

En detalle, el nombre técnico es Programa de Fortalecimiento a la Producción y Comercialización Sustentable del Rubro Caprino Lechero y tiene por objetivo el lograr que los usuarios productores y productoras caprinos lecheros de INDAP puedan



El productor ovalino Claudio Castro es uno de los muchos beneficiados del plan.

CEDIDA

mantener o incrementar su actividad productiva, permanecer en el territorio e incrementar su margen bruto, mediante el fortalecimiento productivo y comercial de sus sistemas productivos, a través de la incorporación de prácticas y manejos vinculados a la sustentabilidad y a la agregación de valor.

El anuncio de esta importante noticia se llevó a cabo en el predio del productor caprino de Ovalle, Claudio Castro, quien fue visitado por el director nacional de INDAP, Santiago Rojas y el director regional de INDAP, Víctor Illanes.

Castro actualmente elabora queso y manjar a partir de la leche de las 35 cabras que posee y maneja bajo un sistema 100% estabulado. Respecto a la continuidad de la ejecución del Plan Caprino en la región de Coquimbo destacó que "esta es una herramienta que hay que aprovechar y que ojalá que las personas jóvenes igual la usen, porque, como a mí, ayuda a llegar a las metas que uno necesita, por ejemplo, con las instalaciones que se requieren. El apoyo de INDAP ha sido realmente esencial".

Por su parte, el director nacional de INDAP, Santiago Rojas, enfatizó que "tenemos un Plan Caprino 2.0, más fortalecido gracias a las mesas de crianceros y crianceras de la región y que va a contar con inversiones y asesorías que buscan que los usuarios

"ESTA ES UNA HERRAMIENTA QUE HAY QUE APROVECHAR Y QUE OJALÁ QUE LAS PERSONAS JÓVENES IGUAL LA USEN, PORQUE, COMO A MÍ, AYUDA A LLEGAR A LAS METAS QUE UNO NECESITA"

**CLAUDIO CASTRO**

PRODUCTOR CAPRINO DE OVALLE

y usuarias produzcan más y mejor con un menor consumo de recursos y con más eficiencia hídrica. Estamos llegando con medidas concretas para apoyar a la Agricultura Familiar Campesina e Indígena en estos momentos difíciles".

## INVERSIÓN

El programa entregará de manera articulada y diferenciada los siguientes componentes: Desarrollo de Capacidades e Incentivos Prediales.

Para este 2024 el Plan Caprino en la región de Coquimbo cuenta con un presupuesto de más de \$ 1.000 millones.

"Estamos muy contentos por nuestros usuarios y usuarias que se dedican al rubro caprino lechero. Ellos son sinónimo de identidad local y valoramos la gran contribución que realizan a la región. Quiero destacar, además, que la continuidad del Plan Caprino es por 3 años, periodo donde seguiremos contribuyendo con fuerza al crecimiento y desarrollo del sector, tal como lo ha mandatado el Gobierno del Presidente Gabriel Boric", dijo el director regional de INDAP, Víctor Illanes.

Para el seremi de Agricultura, Christian Álvarez, el seguir con el trabajo que lleva a cabo la mencionada herramienta "significa un gran alivio para el Mundo Rural. El Gobierno del Presidente Boric a través del Ministerio de Agricultura e INDAP fueron capaces de escuchar el sentir del sector caprino, aportando con una respuesta eficiente a sus requerimientos. Le comento a la Agricultura Familiar Campesina e Indígena que ante estos momentos difíciles vamos a seguir trabajando con firmeza para llegar a cada uno de ustedes con apoyos tan relevantes como los que entrega el Plan Caprino".

Cabe destacar que el Programa de Fortalecimiento a la Producción y Comercialización Sustentable del Rubro Caprino Lechero (Plan Caprino) se ejecutará tanto en la Región de Coquimbo como en la de Atacama.

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)



Te esperamos en Miguel Aguirre 109, Ovalle